



# MUSIK VON ANFANG AN in Deiner Gemeinde?

„MUSIK VON ANFANG AN“ ist nicht nur eine musikalische Reise für Kinder, die den Musikunterricht mit dem **Musikspatz**, dem **Musikfuchs** oder der **Musikarche** besuchen. Vielmehr kann dieses Unterrichtskonzept auch für eine Kirchengemeinde und deren Mitarbeitende zu einer sehr spannenden Reise werden!

## Die Reise beginnt ...

So erging es z. B. der Emmaus-Gemeinde in Babenhausen. Die Gemeinde überlegte, mit welchem Angebot sie junge Familien erreichen und damit auch ihre Räumlichkeiten unter der Woche besser nutzen könnte. Da kam der Gedanke auf, in Kooperation mit der Musikschule Hoffungsland eine Gemeindemusikschule zu gründen. Der Start dafür fand in einem festlichen Gottesdienst im Oktober 2023 statt.

## Reisevorbereitung ...

Natürlich stellte sich die Frage, wer Unterricht und insbesondere musikalische Früherziehung anbieten könnte. Und wie durch ein Wunder traf die Idee der Gemeindeführung auf das Anliegen einer Mitarbeiterin, sich mehr in der Gemeinde vor Ort zu engagieren. Im Seminar lernte sie dann das Unterrichtskonzept von MUSIK VON ANFANG AN mit dem Schwerpunkt der Musikarche kennen.



## Unterwegs mit MUSIK VON ANFANG AN ...

Die Bewerbung des Unterrichts vor Ort folgte, ebenso die Anschaffung von Instrumenten und Material. Und seit November 2023 besuchen 8 Kinder die **Musikarche**-Gruppe der Gemeinde in Babenhausen. Ein toller Start!

## Wäre das auch eine Idee für Deine Gemeinde?

Viele Gemeinden leiden darunter, dass die Mitgliederzahlen sinken und Gottesdienste nicht mehr gut besucht sind. Andererseits sind junge Familien fragend und suchen Angebote, die ihnen und ihren Kindern gefallen und wertig sind. Darin liegt die Chance, durch MUSIK VON ANFANG AN Kinder und Familien zum Unterricht in

der Gemeinde einzuladen. Dadurch können neue Anknüpfungspunkte zum christlichen Glauben und der Gemeinde entstehen. So erlebt es zumindest die Api-Gemeinde in Stuttgart, wenn Eltern der Musikspatz-Kinder fragen, ob sie auch zum Gottesdienst kommen dürfen. Natürlich! – denken wir. Dabei sind wir uns oft der Hemmschwellen nicht bewusst, die Menschen haben, die bislang keinen Kontakt zur Gemeinde hatten.

Deswegen freuen wir uns, dass über 30 Teilnehmerinnen beim Neustart des Seminars 2023 dabei waren und die Schulung für MUSIK VON ANFANG AN begonnen haben! Alle mit der Zielsetzung, in ihrer Gemeinde oder im Kindergarten, in der Kita oder in einer evangelischen Familien-Bildungsstätte Kinder und junge Familien musikalisch zu fördern und zu begleiten. Neben den musik- und bewegungspädagogischen Inhalten werden dabei auch christliche Werte und biblische Inhalte vermittelt.

## MUSIK-VON-ANFANG-AN-Team!

Weil uns diese musikalische Reise sehr fasziniert, laden wir Dich herzlich ein, mit uns unterwegs zu sein. Wie das ganz praktisch möglich ist?

- Indem Du selbst das Seminar besuchst und dabei das Konzept MUSIK VON ANFANG AN kennlernst und dann eines der Programme in Deiner Gemeinde unterrichtest.
- Indem Du diese Information an eine Person mit musikalischer und pädagogischer Kompetenz weitergibst und so auf das MUSIK VON ANFANG AN-Seminar und die Unterrichtsprogramme aufmerksam machst.
- Indem Du in Deiner Gemeinde anregst zu überlegen, ob ein Gemeindemusikschulangebot Eure bisherigen Angebote ergänzen könnte.
- Indem Du mit einer Spende oder einem Darlehen unsere konzeptionelle Arbeit und den Druck der Musikbilderbücher sowie das Einspielen der Lieder unterstützt. Wir haben dafür derzeit hohe Investitionskosten.
- Indem du MUSIK VON ANFANG AN mit Deinen Gebeten unterstützt. Für Informationen kannst du den MUSIK VON ANFANG AN-Newsletter abonnieren.

Weitere Informationen findest Du auf unserer Homepage: [www.MvAa.musikschule-hoffungsland.de](http://www.MvAa.musikschule-hoffungsland.de)



Elisabeth Binder  
Leitung Musikschule  
Hoffungsland



## Augen auf!

Komm in unser Team



Wir bilden Dich aus für  
MUSIK VON ANFANG AN

>> <https://youtu.be/sgbZSOVUpFw>

## Seminartermine 2024/25

|              |                      |
|--------------|----------------------|
| Seminar-WE1  | 26.-28. April.2024   |
| Seminartag 1 | 8. Juni 2024         |
| Seminar-WE1  | 11.-13. Oktober 2024 |
| Seminartag 1 | 16. November 2024    |
| Seminar-WE2  | 17.-19. Januar 2025  |
| Seminartag 2 | 29. März 2025        |
| Seminar-WE3  | 16.-18. Mai 2025     |

Seminar-WE: jeweils Freitag 18 Uhr bis Sonntag 16 Uhr  
Seminartage: jeweils samstags von 9.00 – 18.00 Uhr  
Die Seminar-Module finden in Stuttgart statt.

### Weitere Informationen zu Musik von Anfang an:

[www.MvAa.musikschule-hoffungsland.de](http://www.MvAa.musikschule-hoffungsland.de)  
[kontakt@musikschule-hoffungsland.de](mailto:kontakt@musikschule-hoffungsland.de)  
Tel: 0711-286931-10 oder 0711-286931-71

## Kontakt

Aktion Hoffungsland gemeinnützige GmbH  
Furtbachstraße 16, 70178 Stuttgart  
Telefon: 0711-286931-0  
Mail: [kontakt@aktion-hoffungsland.de](mailto:kontakt@aktion-hoffungsland.de)  
[www.aktion-hoffungsland.de](http://www.aktion-hoffungsland.de)